

Erstellt am: 12. März 2025.

Titel des Artikels: Alt Bundesrat Ludwig von Moos in Sachseln beerdigt Es hat sich der Lebenskreis eines Grossen geschlossen

Quelle: Nidwaldner Volksblatt, 1. Dezember 1990, <https://www.e-newspaperarchives.ch/?a=d&d=NVB19901201-01.2.20.5>

Der PDF-Artikel wurde mit freundlicher Genehmigung von e-newspaperarchives.ch bereitgestellt.

Alt Bundesrat Ludwig von Moos in Sachseln beerdigt

Es hat sich der Lebenskreis eines Grossen geschlossen

Von Klaus Röllin

In Sachseln, seiner Heimat- und früheren Wohngemeinde, ist gestern Freitag alt Bundesrat Ludwig von Moos bestattet worden. Ein Mann, der in Obwalden daheim war und sich zeitlebens für dieses Land und seine Menschen eingesetzt hat, ist heimgekehrt.

★

Mit dem Lied «Unser Leben gleicht der Reise» hat der Männerchor Sachseln-Giswil, begleitet von der Musikgesellschaft Alpnach, in die Trauerfeier auf dem Friedhof von Sachseln eingestimmt. Die kalte Witterung, leichter Regenschauer und der grau herabhängende Nebel über dem Dorf haben sich als Schleier über eine gefasste Trauergemeinde gelegt.

Der Sachslar Pfarrer Josef Eberli hat mit wenigen, in ihrer Einfachheit eindrücklichen Sätzen für das Leben und das Lebenswerk dieses ersten Urschweizer Bundesrates, des Familienvaters und des Politikers Ludwig von Moos gedankt. Es war der Dank für

ein Leben, das «mit seinen reichen Gaben des Geistes und des Herzens» ganz im Dienste dieses Landes stand.

★

Politische Weggefährten und solche, die auf den verschiedenen Ebenen der Gemeinde, des Kantons und des Bundes in seine Fussstapfen getreten sind, haben gestern von Ludwig von Moos Abschied genommen – die alt Bundesräte Kurt Furgler, Hans Hürliemann und Fritz Honegger, ehemalige Innerschweizer Bundesparlamentarier wie auch die derzeitigen Urschweizer Ständeräte Hans Danioth, Niklaus Kuchler und Peter Josef Schallberger, die Nationalräte Joseph Iten und Ulrich Blatter aus Nid- und Obwalden. Die Obwaldner Regierung, die Gemeindebehörden von Sachseln und Obwaldner Kantonsräte gaben dem Verstorbenen die letzte Ehre. Die CVP Schweiz war vertreten durch ihre Präsidentin Eva Segmüller und durch Fraktionspräsident und Nationalrat Vital Darbellay.

★

In stiller Trauer haben am Grab die

Angehörigen – Gattin, Töchter und Söhne zusammen mit ihren Kindern und Grosskindern – Abschied genommen. Ihnen zur Seite standen viele einfache Menschen, die dem ehemaligen Magistraten und grossen Sohn Obwaldens ihre Achtung und ihre Verehrung erweisen wollten.

Die Verbundenheit des Verstorbenen mit seinen Landsleuten und mit allen, die einen Teil des Lebensweges mit ihm gegangen sind, bezeugten mehrere Fahndelegationen, unter anderen jene der Älplergesellschaft Sachseln und der KAB, der Kantonspolizei Obwalden und der Studentenverbindungen Subsylvania (Sarnen), Alemannia (Freiburg) und Burgundia (Bern).

★

Die Eucharistiefeier, die nach der Bestattung in der Pfarrkirche Sachseln von Abt Dominikus Löpfe von Muri-Gries zusammen mit einer Vielzahl von Konzelebranten gefeiert worden ist, brachte nochmals Trauer und Zuversicht gleichzeitig zum Ausdruck –

Trauer darüber, dass hier ein Mensch «seine Zelte abbrechen musste», und Zuversicht darüber, dass hier ein reiches Leben seinen Übergang gefunden hat. Die schlichte Messfeier, geprägt von den gregorianischen Gesängen der Totenliturgie und den Liedern des Männerchors Sachseln-Giswil, liess spürbar werden, dass sich da der Lebenskreis eines Grossen, der bescheiden gelebt hat, geschlossen hat.

Dem Wunsch des Verstorbenen, auf Ansprachen zu verzichten, haben Gemeinde- und Kantonsbehörden ganz entsprochen. Ein Leben, das Freuden und Triumphe erlebt hat, ein Leben auch, das Leid und Schmerz aushalten musste, ist ruhig und würdig ausgeklungen, um in Gott seine Vollendung zu finden. Mit dem Lied «Alles Leben strömt aus dir», das während des Gottesdienstes gesungen wurde, hat die Trauergemeinde Gott, dem Herrn des Lebens, für dieses eine Leben gedankt. Diesem Gott, dem Ludwig von Moos sich zeitlebens verbunden wusste, galt denn auch das letzte Wort dieses Gottesdienstes, der mit einem Loblied ausgeklungen ist.



Um den in der Friedhofhalle aufgebahrten verstorbenen alt Bundesrat Ludwig von Moos versammelte sich die Trauergemeinde zum Gebet.



Angeführt vom Kreuzträger und den Fahndelegationen geleitete die Trauergemeinde den Verstorbenen zum Grab. (Bilder Daniel Schulthess)